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COSOC 

 

CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL 

SESION ORDINARIA N° 8 

MARTES 08 SEPTIEMBRE 2020 

 

 

En Las Condes, a 08 de septiembre de 2020, siendo las 15:30 horas, mediante Sistema Telemático, 

se da inicio a la sesión ordinaria del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de 

Las Condes, bajo la Presidencia de don José María Eyzaguirre, Vicepresidente del COSOC, con 

la presencia de los siguientes Consejeros: 

 

Representantes de Entidades Relevantes para el Progreso Económico, Social y Cultural 

José María Eyzaguirre García de la Huerta, Nicolás Trujillo Valenzuela, María José Holzapfel e 

Ignacio Salazar Vicuña. 
  

Representantes de Asociaciones Gremiales y Organizaciones Sindicales 

Antonio Gutiérrez Prieto, María Carolina Rodríguez Pinochet y Felipe Cádiz Bouch. 

 

Representantes de Organizaciones Comunitarias Territoriales  

Ricardo Gana Benavente, María Eugenia Cuadra Lainez, Mónica Gana Valladares, Luis Fontecilla 

Meléndez, Gertrud Stehr Hott, Claudio Kerravcic Betancourt, Nadia Serrano Valencia y Jaime 

Figueroa Unzueta.  

 

Representantes de Organizaciones Comunitarias Funcionales  

Irlanda Valenzuela Valenzuela, Juan Pérez García, Edith Venegas Valenzuela, Lorena Ibarra 

Gutiérrez y María Erika Aguilera.  

 

Representantes de Organizaciones de Interés Público 

Leonor Cabrera Baez, Mireya Pérez Rojas, Harold Fritz Balzer, Sergio Concha Mena y Alejandra 

Alonso Ilardi. 

 

Excusan su inasistencia los Consejeros, señores: Andrés Young Barrueto, Elba Tosso Torres, 

Wilfrida Ojeda Arango y Santiago Torrejón Silva. 

 

Asisten invitados las siguientes personas, señores: Javiera Benítez, Directora de Seguridad 

Pública; Edna Pizarro, Directora de Salud; Cristián Palacios, Víctor Fuentes y Álvaro Fuentes, en 

representación de la AMZORM 

 

Actúan como Secretarios don Jorge Vergara, Secretario Municipal y doña Andrea Godoy Garín, 

Coordinadora del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil. 

 

ORDEN DEL DIA 

 

• APROBACIÓN ACTA SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 11 DE AGOSTO DE 

2020 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, entiende que los consejeros hicieron 

llegar sus observaciones a las Actas de la Sesión Ordinaria de fecha 11 de agosto de 2020, las 

cuales fueron incorporadas en las mismas.  

 

Se aprueba por unanimidad las actas indicadas precedentemente. 
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1. ACTUALIZACIÓN ESTADO DE LA COMUNA EN ETAPA DE PREPARACIÓN, 

EN LAS ÁREAS SALUD Y SEGURIDAD, RESPECTO DEL COVID-19 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, da la palabra a doña Edna Pizarro, 

Directora de Seguridad Pública, para efecto que informe respecto del estado de la comuna, en etapa 

de preparación. 

 

La Directora de Salud Pública, señora Javiera Benítez, informa que, a partir del mes de enero de 

2020, se comenzó a visualizar una baja importante en los delitos de mayor connotación social; 

inclusive, en los últimos 28 días, se ha acentuado aún más la disminución de delitos violentos y 

contra la propiedad. No obstante, tanto a Seguridad Pública, como a la policía, les preocupa un 

delito que presenta una curva creciente en el sector jurisdiccional de la 47ª Comisaría de Las 

Condes, que es el robo de vehículos estacionado en la vía pública. 

 

Muestra en pantalla un cuadro comparativo, 2019 y 2020, en el cual se indican las cifras de los 

delitos de mayor connotación social ocurridos en el territorio jurisdiccional de la 17ª Comisaría de 

Las Condes.  
17ª COMISARÍA DE LAS CONDES 

DELITOS STOP 

Comuna de Las Condes 

17ª Comisaría Las Tranqueras 

Última semana Últimos 28 días Año a la fecha 

2019 2020 
VAR. 

ABS. 

%  

Cambio 
2019 2020 

VAR. 

ABS 

%  

Cambio 
2019 2020 

VAR. 

ABS 
%  

Cambio 

Robo con Violencia 0 1 1 0% 7 1 -6 -86% 75 32 -43 -57% 

Robo con Intimidación 4 -4 -4 -100% 16 3 -13 -81% 197 136 -61 -31% 

Robo por Sorpresa 6 -2 -2 -33% 24 9 -15 -63% 205 123 -82 -40% 

Lesiones 10 -5 -5 -50% 27 8 -19 -70% 173 101 -72 -42% 

Homicidios 0 0 0 0% 0 0 0 0% 0 0 0 0% 

Violaciones 0 0 0 0% 1 0 -1 -100% 9 3 -6 -67% 
DELITOS VIOLENTOS 20 10 -10 -50% 75 21 -54 -72% 659 395 -264 -40% 

Robo de Vehículo 5 2 -3 -60% 13 11 -2 -15% 113 114 1 1% 

Robo objeto de o desde Vehículo 21 8 -13 -62% 100 31 -69 -69% 741 402 -339 -46% 

Robo en lugar habitado 5 3 -2 -40% 30 7 -23 -77% 191 100 -91 -48% 

Robo en lugar no habitado 5 5 0 0% 23 9 -14 -61% 188 156 -32 -17% 

Otros robos con fuerza 4 1 -3 -75% 12 8 -4 -33% 118 66 -52 -44% 

Hurtos 56 10 -46 -82% 256 51 -205 -80% 1954 690 -1264 -65% 

DELITOS CONTRA LA PROPIEDAD 96 29 -67 -70% 434 117 -317 -73% 3305 1528 -1777 -54% 

TOTAL 116 39 -77 -66% 509 138 -371 -73% 3964 1923 -2041 -51% 

 

En el cuadro precedente, se visualiza que, en los últimos 28 días, existe una baja en los delitos 

violentos, en relación al mismo período del año 2019, puesto que han disminuido de 75 a 31, lo 

que equivale a -72% Del mismo modo, en el caso de los delitos contra la propiedad, en los últimos 

28 días, ha habido una disminución -73%, en relación al mismo período del año 2019.  

 

Los robos contra la propiedad han ocurrido mayoritariamente en el comercio, pero aún así existe 

una baja de -65%, al año a la fecha, en términos de hurtos, lo que equivale a -1.264 hurtos menos. 

No obstante, esta baja es producto que el comercio se ha mantenido cerrado por bastante tiempo, 

en el contexto de la pandemia. Cabe señalar que, alrededor del 50% de los delitos que ocurren en 

la comuna de Las Condes, están asociados a hurtos, los que ocurren, principalmente, en 

supermercados y centros comerciales. 

 

A continuación, muestra en pantalla un cuadro, en el cual se indican las cifras de los delitos de 

mayor connotación social, correspondiente al territorio jurisdiccional de la 47ª Comisaría de Las 

Condes. 
47ª COMISARÍA LOS DOMINICOS 

DELITOS STOP 

Comuna de Las Condes 

47ª Comisaría Las Tranqueras 

Última semana Últimos 28 días Año a la fecha 

2019 2020 
VAR. 

ABS. 

%  

Cambio 
2019 2020 

VAR. 

ABS 

%  

Cambio 
2019 2020 

VAR. 

ABS 
%  

Cambio 

Robo con Violencia 1 1 1 0% 4 2 -2 -50% 27 42 15 56% 

Robo con Intimidación 3 1 -2 -67% 20 3 -17 -85% 105 77 -28 -27% 

Robo por Sorpresa 4 0 -4 -100% 7 0 -7 -100% 53 34 -19 -36% 

Lesiones 5 3 -2 -40% 15 13 -2 -13% 138 102 -36 -26% 
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Homicidios 0 1 1 0% 0 1 1 0% 0 2 2 0% 

Violaciones 0 0 0 0% 1 0 -1 -100% 8 1 -7 -88% 

DELITOS VIOLENTOS 13 6 -7 -54% 47 19 -28 -60% 331 258 -73 -22% 

Robo de Vehículo 3 2 -1 -33% 11 16 5 45% 95 113 18 19% 

Robo objeto de o desde Vehículo 31 9 -22 -71% 95 41 -54 -57% 691 429 -262 -38% 

Robo en lugar habitado 10 1 -9 -90% 33 11 -22 -67% 242 126 -116 -48% 

Robo en lugar no habitado 3 1 -2 -67% 8 5 -3 -38% 94 80 -14 -15% 

Otros robos con fuerza 0 0 0 0% 3 1 -2 -67% 31 28 -3 -10% 

Hurtos 26 9 -17 -65% 88 33 -55 -63% 738 416 -322 -44% 
DELITOS CONTRA LA PROPIEDAD 73 22 -51 -70% 238 107 -131 -55% 1891 1192 -699 -37% 

TOTAL 86 28 -58 -67% 285 126 -159 -56% 2222 1450 -772 -35% 

 

El territorio jurisdiccional de la 47ª Comisaría de Las Condes presenta un mayor aumento en el 

robo de vehículos estacionados en la vía pública, inclusive, al año a la fecha, existe un incremento 

de 19% En general, el robo de vehículos estacionados se ha mantenido con o sin cuarentena, razón 

por la cual se están implementando planes de control y prevención en forma permanente. 

Principalmente, este tipo de delito ocurre en aquellos sectores en que las viviendas unifamiliares 

no cuentan con estacionamientos al interior de su propiedad, por lo que dejan sus automóviles 

estacionados en la calle. Incluso, en muchos casos, producto que los fines de semana Las Condes 

se encontraba en cuarentena, los vehículos quedaban estacionados durante tres días en la calle, 

viernes, sábado y domingo, por lo que recién el lunes su propietario se percataba de la sustracción 

del mismo. 

 

Del mismo modo, al año a la fecha, el sector jurisdiccional de la 47 Comisaría de Las Condes, 

presenta un aumento de 56% en el robo con violencia. No obstante, en general, los delitos violentos 

(robo con intimidación, robo por sorpresa, lesiones, homicidios y violaciones), presentan una 

disminución de -22% A modo de ejemplo, el robo por sorpresa ha disminuido en -36%, cuyo delito 

consiste en substraer un objeto o accesorio a un transeúnte sin ejercer violencia. 

 

A continuación, muestra en pantalla un cuadro, en el cual se indican las cifras delictuales 

correspondientes a los territorios jurisdiccionales de ambas comisarías de las Condes, 17ª y 47. 
COMUNA DE LAS CONDES 

DELITOS STOP 

Comuna de Las Condes 

17ª Comisaría Las Tranqueras 

Última semana Últimos 28 días Año a la fecha 

2019 2020 
VAR. 

ABS. 

%  

Cambio 
2019 2020 

VAR. 

ABS 

%  

Cambio 
2019 2020 

VAR. 

ABS 
%  

Cambio 

Robo con Violencia 1 2 1 100% 11 31 -8 -73% 102 74 -28 -27% 

Robo con Intimidación 7 1 -6 -86% 36 6 -30 -83% 302 213 -89 -29% 

Robo por Sorpresa 10 4 -6 -60% 31 9 -22 -71% 258 157 -101 -39% 

Lesiones 15 8 -7 -47% 42 21 -21 -50% 311 203 -108 -35% 

Homicidios 0 1 1 0% 0 1 1 0% 0 2 2 0% 

Violaciones 0 0 0 0% 2 0 -2 -100% 17 4 -13 -76% 
DELITOS VIOLENTOS 33 16 -17 -52% 122 40 -82 -67% 990 653 -337 -34% 

Robo de Vehículo 8 4 -4 -50% 24 27 3 -13% 208 227 19 9% 

Robo objeto de o desde Vehículo 52 17 -35 -67% 195 72 -123 -63% 1432 831 -601 -42% 

Robo en lugar habitado 15 4 -11 -73% 63 18 -45 -71% 433 226 -207 -48% 

Robo en lugar no habitado 8 6 -2 25% 31 14 -17 -55% 282 236 -46 -16% 

Otros robos con fuerza 4 1 -3 -75% 15 9 -6 -40% 149 94 -55 -37% 

Hurtos 82 19 -63 -77% 344 84 -260 -76% 2692 1106 -1586 -59% 

DELITOS CONTRA LA PROPIEDAD 169 51 -118 -70% 672 224 -448 -67% 5196 2720 -2476 -48% 

TOTAL 202 67 -135 -67% 794 264 -530 -67% 6186 3373 -2813 -45% 

 

El único delito que presenta un aumento en la comuna de Las Condes es el robo de vehículo, 

principalmente, en el sector de la 47ª Comisaría. En términos globales, al año a la fecha, existe un 

incremento de 9% por concepto de este delito. Todos los otros delitos de mayor connotación social 

presentan una fuerte baja, en relación al año 2019. 

 

Por otra parte, informar que, a partir de la semana pasada, producto de la apertura de los 

restaurantes, Seguridad Pública ha marcado una fuerte presencia en los sectores en que existe una 

mayor afluencia a este tipo de locales, como es Isidora Goyenechea. Entre otras cosas, se han 

aumentado los controles vehiculares y la fiscalización al interior de las zonas comerciales, de 
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manera de evitar los robos con violencia o intimidación hacia los transeúntes, cuyos delitos 

presentan un aumento considerable, en los últimos dos años, a nivel nacional, no así a nivel 

comunal. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, solicita a la Directora de Seguridad 

Pública que informe los problemas que se han suscitado, en el último tiempo, en los condominios 

de viviendas sociales y las últimas estadísticas asociadas a la venta y consumo de drogas. 

 

La Directora de Salud Pública, señora Javiera Benítez, informa que las incautaciones de drogas 

han aumentado fuertemente, a nivel nacional.  

 

Del mismo modo, en el caso de Las Condes, pese a que existe una menor movilidad, el tráfico y 

consumo de drogas no presentan una disminución, pero la modalidad de venta sí ha cambiado en 

el último tiempo. Es así que, en conjunto con la PDI, se realizó un operativo hace dos semanas 

atrás, tras lo cual se logró detener a varios sujetos que vendían drogas mediante el sistema delivery, 

para lo cual utilizaban una aplicación denominada “GRINDR”, consistente en una APP de citas 

que algunas personas están utilizando como plataforma para la venta de drogas. Asimismo, la 

investigación de la venta local de drogas se ha dificultado, dado que ésta ya no se realiza en la vía 

pública, por lo que se requiere de la colaboración de la comunidad, en términos que denuncien este 

tipo de delito. 

 

Actualmente, junto a Fiscalía, cuentan con cinco Focos Priorizados de venta de drogas, en los 

cuales están trabajando todas las policías. No obstante, existen bastantes más casos que no cuentan 

con un seguimiento total, dado que, en la actualidad, producto de la pandemia, no es factible ocupar 

los drones como se hacía anteriormente, sino más bien deben trabajar con personas encubiertas, 

para recabar las pruebas que se requieren para demostrar en qué domicilios se está efectuando la 

venta de drogas. 

 

Respecto a las villas sociales, informa que, en un período de dos meses, surgieron nuevamente las 

manifestaciones y desórdenes sociales, que se iniciaron en un contexto bastante particular, puesto 

que, en una primera instancia, se dieron en tiempos de cuarentena y toque de queda, lo cual 

implicaba sacar un permiso en la comisaría virtual, para poder salir de sus domicilios. En ese 

contexto, ocurrieron varios fenómenos de importancia nacional, como la muerte de Antonia Barra, 

joven de 21 años que se suicidó en octubre de 2019, tras ser violada y otros casos de relevancia 

que suscitaron cacerolazos, a nivel país. En ese contexto, también, en Las Condes, se generaron 

grupos que comenzaron a manifestarse en la vía pública, a cuyos sectores concurrió Seguridad 

Pública y Carabineros, dado que el derecho constitucional de libre expresión se encuentra vetado 

en período de Estado de Excepción. Además, durante estas manifestaciones, se efectuaron 

múltiples daños al mobiliario público, a los vehículos y equipamientos, tanto de de Seguridad 

Pública, como de Carabineros. Por consiguiente, se inició un proceso de investigación interno, en 

lo cual han contado con la colaboración de varios vecinos, quienes les han hecho llegar 

información respecto de la identidad de las personas que acostumbran a participar en estos 

desórdenes. Del mismo modo, Seguridad Pública equipó tres vehículos con cámaras de 

televigilancia, que miran a 360°, lo cual también permitió identificar a varias de las personas que 

causaron estos desórdenes durante las manifestaciones. Lo anterior, ha permitido interponer 

distintas denuncias y querellas criminales por los daños causados por estas personas; como 

también, se ha procedido administrativamente, a través de la suspensión de todos los beneficios 

asociados a la Tarjeta Vecino, para efecto que los vecinos entiendan que los derechos individuales 

terminan cuando se afecta a una tercera persona. En ese contexto, se han reunido con algunas de 

las personas a las cuales se les ha suspendido la Tarjeta Vecino, con las cuales se ha efectuado un 

trabajo de reflexión que ha dado buenos resultados, lo cual también ha hecho que, en el último 

tiempo, hayan disminuido los desórdenes en la comuna de Las Condes.   
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El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, agradece la presentación de la 

Directora de Seguridad Pública y, a continuación, da la palabra a doña Edna Pizarro, Directora de 

Salud, para efecto que actualice las cifras asociadas al COVID-19. 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, informa que corresponde actualizar la situación 

COVID, a nivel comunal y nacional. De acuerdo al Informe Epidemiológico publicado en la 

plataforma oficial del Ministerio de Salud, al 07 de septiembre de 2020, a nivel país, se cuenta con 

16.905 casos activos y 395.717 casos recuperados. Los casos diarios ascienden a 1.764. Las 

residencias sanitarias cuentan con 10.309 cupos disponibles y el total de exámenes realizados, a la 

fecha, asciende a 2.641.589. El número de exámenes realizados en la última 24 horas asciende a 

30.987, con un porcentaje de positividad de 5,69%. Dicha información, se detalla a continuación. 

 
Personas contagiadas, activas y recuperadas 
 

Casos activos 
 

 

 

Casos recuperados 

 
 

 

 
Total de casos 

 

 

 

 

 

Casos diarios 

      

      

      

     

      1.175            545                44 
Con Síntomas      Sin Síntomas       No Informados 

Fuente: Reporte Diario Coronavirus Ministerio de Salud Información Actualizada hasta las 21 horas del día anterior 

 
Exámenes  Cuidado 

 

 N° total de exámenes                    N° de exámenes realizados 

             Realizados                                en las últimas 24 horas 

 

 

 

 

 

Porcentaje de  Porcentaje de 

Positividad   Positividad 

 

 

               Residencias sanitarias                              Ventiladores disponibles 

 
     10.309                 5.182                  151                                           

Cupos totales       Usuarios en       Residencias    

                             Residencias       habilitadas 

  

 

A nivel comunal, los casos activos reportados, con nombre, rut y dirección, ascienden a 136 

personas, considerando pacientes Isapres, Fonasa, Capredena y sin previsión. Al día 7 de la Fase 

de Preparación, los casos nuevos reportados, en la comuna de Las Condes, ascienden a 6 personas. 

No obstante, previo a la reunión del COSOC, recibió la información actualizada al día de hoy, 8 

de septiembre, donde se reportan 19 casos positivos, los cuales están concentrados 

mayoritariamente en la calle Patricia, Padre Hurtado, Colón y Paul Harris. 

 

Al 07 de septiembre de 2020, se han tomado 3.076 muestras, entre el SAPU, CESFAM Aníbal 

Ariztía y Apoquindo, de las cuales 1.166 resultaron casos positivos, lo que equivale a un 37,9% y, 

a esta misma fecha, se encuentran pendientes 32 resultados. 

 

En relación al Servicio Público de Salud, en los últimos 7 días, se ha tenido un 7,1% de positividad 

y, en la semana anterior, se llegó a un 8,3% de positividad. 

 

En relación a la concentración de casos positivos en sectores vulnerables de la comuna de Las 

Condes, informa que, durante el desarrollo de esta pandemia, ha habido 592 casos confirmados, 

de los cuales 11 se encuentran activos. Reitera que la concentración de casos positivos está 

asociado al radio de Padre Hurtado, Colón, Patricia y Paul Harris.  

 

2.641.589 30.987 526 

16,06% 5,69% 

16.905 

395.717 

424.274 

1.764 
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A continuación, muestra en pantalla un plano de calor, en el cual se visualizan los sectores en los 

cuales se encuentran concentrados los casos activos, al 07 de septiembre de 2020. 

 

 
 

 
 

 

En el gráfico precedente, se visualiza en color rojo el sector que presenta más casos activos (Padre 

Hurtado, Colón, Patricia y Paul Harris). En el caso de la calle Medinacelli, corresponde a casos 

activos detectados en un ELEAM, pero no se cuentan con mayor información respecto de dichos 

casos, dado que son datos sensibles y privados, que son manejados por la Seremi de la Salud. 

 

En relación a la Estrategia TTA (Testeo, Trazabilidad y Aislamiento), informa que la meta 

comunal de testeo de Búsqueda Activa es 331 PCR semanal, pero se han logrado realizar 357 

exámenes en ese período. Entre el 13 de julio y el 09 de septiembre, se han realizado operativos 

de Búsqueda Activa con más de 7.000 PCR tomados. 

 

Los grupos objetivos son las ferias, funcionarios de la salud, estaciones de metro, supermercados, 

condominios, ELEAM y las guarderías recientemente instaladas. A modo de ejemplo, ayer se 

instalaron en la estación de Metro Manquehue, con un móvil de la Seremi de Salud, dado que la 

estrategia TTA se realiza, en forma coordinada, con dicho organismo. En este operativo, se 

tomaron 78 muestras. 

 

Por otra parte, informa que se realizó un operativo de donación de sangre, entre el 25 y 26 de 

agosto, entre las 9:00 y las 16:00 horas, en el Círculo de Adulto Mayor ubicado en el sector de Los 

Dominicos, en conjunto con la Unidad Metropolitana Transfusional. Previo a este operativo, en la 

Atención Primaria, se agendaron múltiples personas interesadas en donar sangre, todas las cuales 

fueron encuestadas, para efecto de determinar si eran susceptibles de ser donantes. Este operativo 

se contempla realizar nuevamente, entre los días 15 y 16 de septiembre, dado que resultó bastante 

exitoso, por lo que, actualmente, se está efectuando una convocatoria, a través de las redes sociales. 

En este contexto, solicita la colaboración del COSOC, en términos que inviten a la comunidad a 

agendarse en la página web de la municipalidad, como eventuales donadores de sangre, lo cual se 

determina a través de una encuesta. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, ofrece la palabra respecto de la 

materia. 
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La señora Alejandra Alonso, agradece y felicita a la Directora de Salud por todo el trabajo que se 

ha realizado en el área de salud. 

 

En relación a la trazabilidad, consulta si los Test PCR que se toman en los sectores más 

vulnerables, C-22, C-23 y ferias, son aleatorios o son para determinar si los casos positivos 

presentan un aumento en el radio aledaño. 

 

La Directora de Salud, señora Edna Pizarro, responde que el testeo no está orientado a las personas 

sintomáticas o casos conocidos, sino que se trata de una búsqueda activa (BA) que pretende 

detectar a las personas asintomáticas o que se encuentran en el período inicial de la enfermedad, 

por lo que desconocen que se encuentran contagiados de coronavirus. En ese contexto, se realizan 

testeos en las ferias, puesto que si existe un feriante asintomático podría contagiar a los usuarios 

de las ferias. A la fecha, se han realizado alrededor de cuatro testeos en las ferias y, en total, se han 

detectado cinco feriantes contagiados de coronavirus; no obstante, en el último testeo que se realizó 

en dichos lugares, no se detectó ningún caso positivo. Este operativo también se acostumbra a 

realizar en los supermercados, puesto que a estos locales suelen concurrir personas de distintos 

sectores o comunas, no obstante, en general, se ha tenido una tasa de negatividad bastante alta. Del 

mismo modo, se realizan testeos en las estaciones de metro, puesto que existen muchas personas, 

provenientes de otras comunas, que concurren a Las Condes, en este medio de transporte. 

 

Al momento que se realiza un testeo, se registran los datos de la persona y existe la obligación de 

efectuar un seguimiento de la misma, en términos de comunicarle los resultados del PCR. En caso 

que el resultado fuese positivo, se debe efectuar la trazabilidad completa. Si la persona pertenece 

a otra comuna, el caso debe ser derivado al Director de Salud de la comuna correspondiente. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, agradece la presentación de la 

Directora de Salud. 

 

2. FUNCIONAMIENTO Y PROYECTOS ASOCIACIÓN DE MUNICIPALIDADES 

ZONA ORIENTE 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, da la palabra a don Cristián Palacios, 

Director de Proyectos AMZORM, para efecto que informe respecto del funcionamiento de la 

Asociación de Municipalidades de la Zona Oriente. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, agradece la invitación del COSOC, 

dado que le permite dar a conocer el funcionamiento de la AMZORM. Al respecto, informa que 

la Asociación de Municipalidades de la Zona Oriente es constituida, básicamente, para realizar 

acciones y políticas asociadas a infraestructura y movilidad de las comunas asociadas, que son: 

Vitacura, Lo Barnechea y Las Condes. 

 

En ese contexto, la misión de la Asociación de Municipalidades de la Zona Oriente considera lo 

siguiente: 

 

➢ Impulsar acciones y políticas que vayan en directo beneficio de la comunidad de los 

municipios asociados. 

➢ Propiciar el trabajo de manera conjunta y coordinada entre las municipalidades asociadas en 

la ejecución de obras de desarrollo local, atención de servicios comunes, fortalecimiento de 

instrumentos de gestión, entre otros. 

➢ Estudiar, construir, contratar y mantener las soluciones viales concordadas por las 

municipalidades miembros. 
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➢ Propender a la solución común de los temas anexos en las áreas limítrofes de las comunas 

asociadas, tales como áreas verdes, urbanización, viabilidad urbana y rural, transporte y 

tránsito público, señalización y normas de tránsito, y uso del espacio público. 

➢ Estudiar, elaborar y ejecutar obras de desarrollo local que interesen a las municipalidades 

asociadas. 

 

En relación al organigrama, la Asociación de Municipalidades de la Zona Oriente (AMZORM) se 

encuentra conformada por un Directorio, integrado por los alcaldes de las tres comunas asociadas, 

más dos concejales, de acuerdo se indica a continuación. 

 

➢ Presidente: Joaquín Lavín Infante, Alcalde de Las Condes. 

➢ Vicepresidente: Sr. Raúl Torrealba, Alcalde de Vitacura. 

➢ Secretario: Sr. Cristóbal Lira Ibáñez, Alcalde de Lo Barnechea. 

➢ Tesorero: Sr. Maximiliano del Real, Concejal de Vitacura. 

➢ Director: Sr. Julio Dittborn, Concejal de Las Condes. 

 

Del mismo modo, el equipo de la AMZORM se encuentra conformado por un Asesor de Proyectos, 

a cargo de don Francisco de la Maza, ex Alcalde de Las Condes; un Director de Proyectos, a cargo 

del suscrito, cuya profesión es Ingeniero Civil Industrial de la Universidad de Chile y un Secretario 

Ejecutivo, Patricio Navarrete, quien, además, ocupa el cargo de Director Jurídico de Las Condes. 

El área de Administración y Finanzas, está a cargo de don Álvaro Fuentes, Ingeniero Comercial 

Usach y externamente, se cuenta con servicios contables y asesorías técnicas. El área legal está a 

cargo de Víctor Flores, Abogado Universidad de Chile y el área de ingeniería está a cargo de 

Cristian López, Ingeniero Civil Universidad de Chile. 

 

A continuación, muestra en pantalla un organigrama de la Asociación de Municipalidades de la 

Zona Oriente. 
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La Asociación de Municipalidades de la Zona Oriente, se financia a través de aportes anuales de 

los municipios, bajo dos modalidades:  

 

a) Aporte de cuota anual de cada asociado, destinados a solventar los gastos generales de 

operación y, en general, es una cuota igual para cada municipio. 

b) Aportes extraordinarios, destinados a solventar los estudios y asesorías que se requieran para 

los proyectos que defina el Directorio. Dependiendo del grado de involucramiento de cada 

municipio, se determina la proporción a aportar de cada uno. 

 

En relación a las rendiciones y auditorías financieras, informa que, dos veces al año, se efectúan 

rendiciones financieras y esporádicamente se contratan auditorías contables.  

 

La AMZORM ha trabajado en los siguientes proyectos. 

 

A) Tranvía Oriente. 

B) Extensión de Línea 7 Metro, desde Estoril al Portal La Dehesa. 

C) Par Vial Gerónimo Alderete – Las Tranqueras. 

D) Extensión Tercera Pista Bajada Santa Teresa. 

E) Red Estructurante de Ciclovías y Conectividad con Municipios Vecinos. 

F) Túnel de Acceso a Lo Barnechea, Cerro Alvarado, bajo Santa Teresa. 

G) Apoyo a los Municipios de Las Condes y Vitacura, en el proceso de EIA de la Línea 7 de 

Metro S.A. 

H) Proyecto Reurbanización y Autovía en Eje Las Condes. 

 

A) TRANVÍA ORIENTE 

La Asociación de Municipalidades de la Zona Oriente, desde el año 2012 hasta el 2017, se 

concentró en desarrollar un Proyecto. Dicho proyecto consideró lo siguiente: 

 

➢ Estudio y evaluación de varias modalidades de concesión. 

➢ Evaluación de varias formas de financiamiento. 

➢ Estudio y evaluación de varios trazados posibles, tanto hacia el Parque Araucano, como 

hacia el Parque Padre Hurtado y finalmente, se definió un trazado, entre Manquehue y Portal 

La Dehesa. 

➢ Estudio y evaluación de la integración en el Transantiago. 

 

Este proyecto fue desechado en el año 2018, considerando los criterios y contratos que maneja el 

Ministerio de Transporte y Telecomunicaciones con Transantiago, criterios que los obligaban a 

subsidiar a los buses que se retiraban de circulación por el ingreso del tranvía, de por vida, 

valorizado anualmente en casi un 100% de las tarifas. 

 

B) EXTENSIÓN DE LÍNEA 7 METRO, DESDE ESTORIL AL PORTAL LA DEHESA 

A partir del año 2019, se comenzó a estudiar la extensión de la Línea 7 de Metro, cuyo proyecto 

consideraba lo siguiente: 

 

➢ 3,8 kilómetros, desde fin cola de maniobras de Línea 7. 

➢ Eje bajo Avenida Las Condes y Avenida La Dehesa. 

➢ 2 estaciones de paso + 3 piques de construcción. 

➢ Emplazamientos en terrenos BNUP y terrenos municipales. 

➢ Servidumbre relevante en curva sector Líder. 

➢ Cruce bajo el cauce del Río Mapocho, Puente Nuevo La Dehesa y Autopista Costanera 

Norte. 
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El estudio fue realizado por la AMZORM, SECTRA y Metro. El proyecto requería de una 

inversión de MM US$ 316, la cual era financiada por 1/3 por Metro + 1/3 por Ministerio de 

Hacienda + 1/3 por municipios. Sin embargo, a la fecha, se encuentran pendientes los estudios 

de suelos y validación de demanda, dado que el proyecto se encuentra en modo de espera, desde 

el 18 de octubre de 2019, producto de la crisis social, la cual originó una catástrofe en distintas 

estaciones del Metro. 

 

C) PAR VIAL GERÓNIMO ALDERETE – LAS TRANQUERAS 

El objetivo del proyecto es desarrollar la infraestructura para consolidar el par vial Las Tranqueras 

en sentido Sur – Norte/Gerónimo de Alderete – El Aromo en sentido Norte – Sur, que permita 

fortalecer la accesibilidad y conectividad en el desplazamiento de las personas. 

 

Dicho proyecto considera las siguientes etapas: 

 

➢ Etapa 1: Desarrollo Estudio Anteproyecto y Elaboración Bases de Licitación. En esta etapa, 

se contará con una descripción clara, precisa y completa del alcance de la concesión, de 

manera tal de permitir una correcta cuantificación de las inversiones requeridas, los servicios 

ofrecidos, que constituiría a este proyecto en una concesión viable. Se podrá contar con todos 

los antecedentes para la elaboración de las especificaciones técnicas de las bases de 

licitación. 

 

➢ Etapa 2: Licitación Proyecto Concesionado (DBFOM - Concesiones de Diseño, 

Construcción, Financiamiento, Operación y Mantenimiento). 

 

➢ Etapa 3: Adjudicación Proyecto para Desarrollo de Ingeniería, Evaluación Impacto 

Ambiental (EIA) y Construcción. 

 

➢ Etapa 4: Operación y Explotación. 

 

El monto de la inversión asciende a MM US$ 41 y el período de la concesión está por definir. El 

plazo de ingeniería y construcción se estima en tres años. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, consulta si el Par Vial Gerónimo 

Alderete / Las Tranqueras considera cobrar peaje por el uso del mismo. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, responde que, preliminarmente, los 

vehículos que crucen el puente para tomar el túnel que sale en Santa María deberán cancelar un 

peaje. Explica que dicho proyecto permitirá dar continuidad a Costanera Norte y, además, 

descongestionará Juan XXIII en la zona de Manquehue y Tabancura. 

 

D) EXTENSIÓN TERCERA PISTA BAJADA SANTA TERESA:  

La Municipalidad de Lo Barnechea, en conjunto con Vitacura, solicitó ampliar la pista de bajada 

de Santa Teresa, producto que, en la hora punta mañana, se genera una gran cola, lo cual se resuelve 

ampliando la tercera pista, en alrededor de 150 metros.  

 

Las actividades realizadas son las siguientes: 

 

➢ Estudios de títulos y definición de propietarios, por eventual expropiaciones. 

➢ Se coordinó con la Dirección de Vialidad (Dirección de Expropiaciones) los procedimientos 

y pasos a seguir, dado que se trata de un Camino Público. 

➢ Se tomó contacto con dueños, frente a la posibilidad de compra directa de eventuales paños 

que se necesiten. 
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Actualmente, se encuentran en curso una mesa de trabajo con Vialidad, Vitacura, Lo Barnechea 

y AMZORM, para coordinar ingreso del proyecto, definición de recursos para expropiaciones y 

gastos administrativos, y firma del convenio. El paso a seguir es la ejecución del proyecto. 

 

Este proyecto no está asociado a Las Condes, pero dado que se encuentra en el territorio de 

Vitacura y Lo Barnechea, es administrado por la AMZORM. 

 

E) RED ESTRUCTURANTE DE CICLOVÍAS Y CONECTIVIDAD CON MUNICIPIOS 

VECINOS:  

En relación a la comuna de Las Condes, el plan de red ciclovías 2020 Las Condes surge en 

respuesta al nuevo marco de exigencias a las municipalidades, respecto a la convivencia vial (Plan 

Holanda). Para este proyecto, se contrató, como asesoría externa, a MOVE MOBILITY, para 

conceptualización y desarrollo de la red estructurante y red básica de la ciclovía de la comuna de 

Las Condes. No obstante, producto de la pandemia, este proyecto se encuentra semi paralizado, en 

términos que sólo se han estado desarrollando algunas vías temporales. 

 

Las etapas consideradas en este proyecto son las siguientes: 

 

En la Etapa II está considerada la definición de proyectos de ciclos en Las Condes, cronograma e 

inversión. 

 

Apoyo a consulta ciudadana para ejes emblemáticos (ejes Colón, Presidente Riesco y Rotonda 

Atenas). 

 

En relación a la comuna de Vitacura, se coordina el desarrollo de proyecto de conexión, entre 

Vitacura y Las Condes, en Avenida Kennedy por Manquehue. Se apoya en el desarrollo Plan de 

Ciclovías 2020 – 2021 Eje Alonso de Córdoba, calle de servicio Kennedy y Manquehue. Conexión 

de K42 con ciclovía Presidente Riesco. 

 

En relación a la comuna de Lo Barnechea, se inició apoyo para desarrollo del Plan Ciclovías 2020 

– 2021 y desarrollo de ciclovías temporales, en el contexto del coronavirus. 

 

F) TÚNEL DE ACCESO A LO BARNECHEA, CERRO ALVARADO, BAJO SANTA 

TERESA 

El objetivo de este proyecto es consolidar el Eje Sur/Norte (de subida), desde Costanera Norte 

hasta la Avenida Los Trapenses, mediante la construcción de un túnel de aproximadamente 1.800 

metros, a través del Cerro Alvarado.  

 

Este proyecto considera las siguientes etapas: 

 

➢ Etapa 1: Desarrollo Estudio Anteproyecto y elaboración de Bases de Licitación. 

➢ Etapa 2: Licitación del proyecto concesionado (DFCOM). 

➢ Etapa 3: Adjudicación proyecto para desarrollo de ingeniería, EIA y construcción. 

 

El monto de la inversión asciende a MM US$ 157 y el período de la concesión está por definir. El 

plazo del proyecto de ingeniería y construcción, se estima en tres años. No obstante, a pesar que 

el proyecto se encuentra bastante avanzado, el Directorio de la AMZORM decidió dejarlo 

pendiente, dado que existen algunos problemas de pertenencias mineras. 
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G) APOYO A LOS MUNICIPIOS DE LAS CONDES Y VITACURA, EN EL PROCESO 

DE EIA DE LA LÍNEA 7 DE METRO S.A 

Los hitos de este proyecto son los siguientes: 

 

➢ En junio de 2019, el proyecto Línea 7 de Metro ingresa al Sistema de Evaluación de Impacto 

Ambiental (SEIA). 

➢ En julio de 2019, se realiza la contratación de una asesoría, a la Consultora Sustentable S.A., 

especialistas en evaluación ambiental. 

➢ Elaboración de observaciones de los municipios de Vitacura y Las Condes al Estudio de 

Impacto Ambiental. Se han sostenido 5 reuniones técnicas de trabajo con equipos 

municipales y, con fecha 9 de agosto de 2019, se presentaron al SEA los informes con 

observaciones de ambos municipios. 

➢ Participación Ciudadana (PAC), con fecha 29 de agosto de 2019, la Municipalidad de 

Vitacura realizó 2 talleres de capacitación y orientación sobre PAC, con representantes de la 

comunidad. Del mismo modo, se realizó un acompañamiento a quienes participaron en las 

reuniones de PAC organizadas por el SEA y Metro; y se prestó apoyo en la formulación de 

observaciones ciudadanas. 

➢ Revisión Adendas: Colaboración con equipos técnicos en preparación de observaciones a 

las respuestas del titular del proyecto. Adenda N° 1 (24 abril 2020) y Adenda N° 2 en 

elaboración. 

➢ Pasos a seguir: Observaciones a Adenda N° 2 y apoyo en participación ciudadana 

extraordinaria para comuna de Vitacura. 

 

H) PROYECTO REURBANIZACIÓN Y AUTOVÍA EN EJE LAS CONDES 

Actualmente, se encuentra en la última fase del estudio de prefactibilidad, el cual se estima 

terminar en alrededor de un mes y medio. Dicho estudio consiste, básicamente, en estudiar las 

alternativas que permitan evaluar los beneficios y costos de cada una. En base a los antecedentes 

y análisis desarrollados, se escoge aquella alternativa que maximice los beneficios sociales y 

privados, tanto cuantitativa, como cualitativamente. Asimismo, permite la elaboración de las Bases 

de Licitación. 

 

La extensión del proyecto para la renovación vial y urbana de Avenida Las Condes, comprende 

una zona perteneciente a la concesión del Sistema Oriente / Poniente. El proyecto se inicia a 370 

metros al oriente de Estoril y termina unos metros antes de Avenida San José de La Sierra.  

 

El proyecto no considera el tramo existente entre Tabancura y Lo Fontecilla, producto que, al 

poniente, se encuentra intervenido por la Concesión de Costanera Norte y Ministerio de Obras 

Públicas y, además, la estación terminal de la Línea 7 de Metro se encuentra programada en el 

sector de Estoril. Del mismo modo, al oriente de ete eje, se encuentra definido como Camino 

Público, en el cual interviene la Dirección de Vialidad, Ministerio de Obras Públicas y Concesión 

G21. Estas dos situaciones no se han logrado resolver con dichos organismos, razón por la cual se 

presenta un proyecto de 2.9 kilómetros, desde Lo Fontecilla hasta San José de la Sierra. 

 

El eje de Avenida Las Condes cuenta con tres pistas por sentido, una pista sólo bus y dos pistas 

para otros vehículos. En promedio, la capacidad actual de la vía es de 3.200 vehículos por hora, 

en cada sentido y el flujo vehicular máximo, en hora punta, es de 2.800 vehículos por hora. 

 

El crecimiento del Parque Automotriz de la zona oriente, entre los años 2008 y 2018, es superior 

al 4%, lo que equivale, en promedio, a 10.000 vehículos. El crecimiento estimado, entre los años 

2025 y 2026, es por sobre los 3.500 vehículos por hora, en horarios punta, lo cual va a significar 

una gran congestión vial, un aumento en los tiempos de viajes, un aumento de colas en las 

intersecciones, un aumento de detenciones, etcétera. 
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A continuación, muestra en pantalla una lámina, en la cual se visualiza el diagnóstico urbano y 

análisis de condicionantes físicas y normativas. 

 

 
 

 

En el plano precedente se simboliza con puntos verdes, amarillo y rojo la calidad urbana que 

presenta el Eje Las Condes. Alrededor de un 75% del espacio público se encuentra calificado como 

regular y malo (amarillo y rojo). Asimismo, en dicho plano, se encuentra graficado, a través de 

distintas simbologías, los cruces y sectores críticos existente en el Eje de Las Condes, en términos 

de densidad peatonal, automóviles estacionados sobre la acera, etcétera. 

 

De acuerdo al diagnóstico, cabe concluir que el Eje de Las Condes presenta las siguientes 

características: 

 

• Alta congestión vehicular, colas y demoras, tanto para vehículos particulares, como para 

transporte público. 

• Uso irregular de los espacios públicos, estacionamiento de vehículos, carga y descarga, que 

impiden el desarrollo de áreas peatonales seguras y confortables. 

• Falta de espacio público destinado a modos no motorizados, como bicicletas. 

• Necesidad de incorporar elementos de accesibilidad universal en aceras, zonas de parada y 

para cruce de intersecciones, tales como rebajes adecuados, elementos podotáctiles, etcétera. 

• Existencia de terrenos disponibles para futuros desarrollos urbanos que generarán mayor 

flujo vehicular y peatonal en el entorno, aumentando los conflictos existentes. 

 

A través de este proyecto de reurbanización y autovía en Eje Las Condes, se esperan conseguir los 

siguientes beneficios.  

 

• Mejorar la vialidad y accesibilidad al sector oriente (potencia nueva conexión Padre Alfredo 

Arteaga / San José de la Sierra). 

 

• Disminución de los tiempos de viajes y mayor seguridad para transporte público, vehículos 

motorizados y ciclos. 

 

• Mejoramiento de áreas verdes y accesos peatonales (normalización accesibilidad universal). 

• Potenciar el desarrollo inmobiliario y otras actividades comerciales en el eje, con mejores 

condiciones de accesibilidad (mejora de plusvalía en el entorno urbano). 
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• Utilización del subsuelo para la construcción de autopista para la circulación de los vehículos 

particulares, descongestionando la superficie (más espacio público para peatones y modos 

no motorizados). 

 

• Mejorar la operación y la accesibilidad del transporte público y sus paraderos (mayor 

regularidad y seguridad del servicio). 

 

• Soterramiento de líneas y cables de servicios. 

 

En cuanto a la descripción del anteproyecto, cabe informar que el perfil propuesto en superficie 

considera lo siguiente: 

 

En cuanto a la descripción del anteproyecto, cabe informar que el perfil propuesto en superficie 

considera lo siguiente: 

 

• Dos calzadas para vehículos con dos pista cada una, con sentido poniente/oriente y 

oriente/poniente. 

• Pista exclusiva transporte público al costado izquierdo del sentido de circulación. 

• Ciclovías unidireccionales al costado derecho de las calzadas. 

• Bandejón central, con un ancho máximo 8 metros, que comparte área verde, zonas de parada, 

acceso y salida a autopista. 

• Áreas de aceras peatonales y áreas verdes, con un ancho máximo 7,7 metros a cada lado del 

perfil. 

• Soterramiento de línea y cables aéreos. 

• Ancho total perfil: 48 metros. 

 

Prosigue diciendo que todos los vehículos que circulen por sobre la superficie no deberán cancelar 

peaje. No obstante, para circular por las autovías subterráneas, el público deberá cancelar la misma 

tarifa que se cobra por transitar por Costanera Norte, por lo efectivamente circulado. El perfil 

propuesto para la autopista considera lo siguiente: 

 

• Desde Lo Fontecilla a San José de la Sierra, un total de 2.9 kilómetros. 

• Dos calzadas en trinchera, cubierta cada una de dos pistas. 

• Dos salidas de poniente a oriente: San Francisco de Asís y Avenida La Dehesa. 

• Dos entradas de oriente a poniente: San Francisco de Asís y Avenida La Dehesa. 

• Velocidad de diseño 100 km/hora y Velocidad de operación 80 km/hora, de acuerdo a las 

normas establecidas para estos efectos. 

 

A continuación, muestra en pantalla una modelación al año 2026, respecto de los flujos estimados 

en distintos puntos del Eje de Las Condes, pensando que, a esa época, se encontrarán operativos 

los siguientes proyectos:  

 

• Habilitación de Costanera Sur en el sector de Tabancura, Francisco de Asís + Parque Fluvial 

Río Mapocho. 

• Extensión Costanera Norte + Puente Padre Arteaga + habilitación Eje San José de la Sierra. 

• Vía Transversal asociada a proyectos inmobiliarios. 
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Se estima que el año 2026, en hora punta mañana, los niveles de congestión existentes en la 

autopista serán los siguientes: 

 

• El tránsito oriente/poniente contará con un nivel de congestión de 70%, entre Estoril y San 

Francisco de Asís y un 46%, entre San Francisco de Asís y La Dehesa.  

• El tránsito poniente/oriente contará con un nivel de congestión de 46%, entre Estoril y San 

Francisco de Asís y un 36%, entre San Francisco de Asís y La Dehesa. 

 

Asimismo, se estima que los niveles de congestión, fuera de hora punta, serán los siguientes: 

 

• El tránsito oriente/poniente contará con un nivel de congestión de 48%, entre Estoril y San 

Francisco de Asís y un 20%, entre San Francisco de Asís y La Dehesa.  

• El tránsito poniente/oriente contará con un nivel de congestión de 65%, entre Estoril y San 

Francisco de Asís y un 30%, entre San Francisco de Asís y La Dehesa. 

 

Por último, muestra en pantalla un video, en el cual se visualizan distintas imágenes de todo el 

recorrido que abarca el proyecto, como son: ingreso a la autopista, inicio a vialidad en superficie, 

sector Valle Alegre, intersección San Damián, escotilla de salida a San Francisco, escotilla de 

salida a La Dehesa, intersección La Dehesa, fin del proyecto en San José de la Sierra. 

 

Concluye diciendo que el proyecto considera una reurbanización completa en superficie y 

construcción de una autopista en subterráneo. Esta última será concesionada y, a través de la 

tarificación del subsuelo, se cancelará la concesión por un equis número de años, en lo cual los 

municipios no aportan ningún peso. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, consulta si la concesión es otorgada 

por las tres municipalidades. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, responde que la licitación pública 

será adjudicada por la Municipalidad de Las Condes, en representación de los municipios de 

Vitacura y Lo Barnechea. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, consulta si se encuentra estimado el 

valor en el cual será adjudicada la licitación pública. 
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El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, responde que el costo del proyecto 

se estima, entre los 175 o 180 millones de dólares. El concesionario va a pagar su inversión con la 

tarifa que cobre a los vehículos que circulen por el túnel subterráneo. En términos generales, se 

estima que el plazo total de la licitación, ingeniería y construcción, se podría concretar en un 

período de cinco años. Si se realizara la licitación en abril del año 2021, la autopista podría estar 

operando el año 2026. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, consulta en cuánto se estima la tarifa 

subterránea. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, responde que sí, hoy día, estuviera 

operando la autopista, el costo de la tarifa sería $120 por kilómetro y se proyecta en $150 por 

kilómetro en el año 2026. Se trata de la misma tarifa que se cobra, actualmente, por kilómetro, en 

Costanera Norte con Santa Teresa y en Avenida Kennedy con Tabancura. 

 

El señor Felipe Cádiz, señala que, en términos de costo/beneficio, no queda claro que ventajas 

presenta este proyecto para la comuna de Las Condes. En su opinión, este proyecto beneficia más 

bien a Lo Barnechea, puesto que dicha comuna quedaría aislada del resto de la Región 

Metropolitana, como una especie de isla, desde donde sólo se podría salir a través de la autopista 

subterránea. 

 

En relación al proyecto en superficie, señala que tiene varias dudas al respecto. Por ejemplo, si se 

establece la locomoción colectiva por el centro significa que las personas tendrán que cruzar una 

ciclovía y dos pistas de vehículos para llegar al paradero, lo cual va ser bastante dificultoso para 

los adultos mayores o personas discapacitadas. Lo anterior, hace pensar que dicho diseño fue 

pensado más bien en la locomoción que requiere virar a la izquierda, lo cual le parece bastante 

poco lógico. 

 

Por otra parte, en el video observó que las escotillas salen por el centro de la pista de locomoción 

colectiva y pista de automóviles, puesto que eso permite generar mayor velocidad a los vehículos 

al salir de la autopista hacia la superficie. 

 

Dado lo anterior, reitera que este proyecto no presenta ninguna ventaja para la comuna de Las 

Condes. En ese contexto, sería interesante saber si este proyecto considera las propuestas de las 

tres comunas asociadas, en cuanto al Plan Regulador, puesto que, si éste va a establecer ciertos 

tipos de usos que lleven a congestionar la superficie, la verdad que no tendría mucho sentido. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, explica que la evaluación social del 

proyecto da rentabilidades cercanas al 9 o 10%, lo cual indica por sí solo que se trata de un proyecto 

bastante útil. 

 

En relación a los paraderos, explica que la pista de buses está definida al centro, para efecto de 

evitar los virajes a la derecha por parte de los buses, dado que generan conflictos en las 

intersecciones y calles. Además, al definir los paraderos al centro permite dejar limpias las veredas 

y permite habilitar una ciclovía en un espacio absolutamente seguro. Asimismo, permite alejar la 

contaminación y los ruidos que emiten los buses de las veredas, de manera que sean lo más 

amigable y sustentable posible. 

 

Por otra parte, considera relativo que represente una dificultad caminar desde la acera al paradero, 

puesto que si una persona vive al lado sur y desea desplazarse hacia el poniente, tendría que cruzar 

toda la calzada para tomar el bus, o sea, 48 metros, pero si el paradero se encuentra situado al 

centro sólo debe cruzar 24 metros. Al revés, si la persona vive al lado norte y se desea desplazar 
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hacia el oriente, también debe cruzar toda la calzada para tomar el bus. Además, se debe considerar 

que, en cada paradero, existirá un semáforo regulado para que los peatones, adultos mayores o 

personas con discapacidad puedan cruzar la calle con absoluta seguridad. Da la tranquilidad que 

todo se ha hecho con gran profesionalismo y cumpliendo todas las consideraciones técnicas y 

reglamentos vigentes de Chile. 

 

En cuanto a las ventajas que otorga el proyecto a la comuna de Las Condes, cabe señalar que está 

considerado soterrar todos los cables aéreos existentes en el sector jurisdiccional de Las Condes, 

construcción de aceras, construcción de ciclovía, construcción y alejamiento de los sistemas de 

transporte público al centro. Además, una gran cantidad de automóviles que circula, actualmente, 

en superficie se va a trasladar a la autopista subterránea, con lo cual se aminorará sustancialmente 

la congestión vehicular de la superficie. Por consiguiente, en su opinión, Las Condes gana bastante 

con este proyecto, además que aumentará la plusvalía de todo el Eje de Las Condes. 

 

El señor Jaime Figueroa, consulta si, de acuerdo a la ley, la municipalidad cuenta con facultad para 

llamar a concesión. Hace la consulta, dado que entiende que se trata de una vía pública que depende 

del Ministerio de Obras Públicas y Ministerio de la Vivienda. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, responde que, efectivamente, el 

MOP y SERVIU participan en todas las concesiones asociadas a Caminos Públicos, que son todas 

aquellas avenidas que están declaradas como tales o son carreteras interurbanas. En este caso, 

desde Lo Fontecilla hasta San José de la Sierra, no se encuentra declarado como Camino Público, 

sino que es municipal, lo cual faculta a la municipalidad a llamar a licitación pública. 

 

El señor Jaime Figueroa, consulta si las municipalidades de Vitacura y Lo Barnechea entregan un 

aporte a la AMZORM. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, responde que los tres municipios 

entregan un aporte anual a la AMZORM, para solventar los gastos generales de operación. Del 

mismo modo, en caso que se requiera un estudio o asesoría, dichos municipios aportan una cuota 

extraordinaria proporcional, dependiendo del grado de involucramiento de cada uno de ellos. 

 

El señor Jaime Figueroa, agrega que, de acuerdo a los presupuestos que se han examinado en los 

últimos años, los aportes son mayoritariamente proporcionados por la Municipalidad de Las 

Condes. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, aclara que esa situación ocurría hasta 

hace dos o tres años atrás. Actualmente, los tres municipios realizan un aporte prácticamente igual, 

para financiar los gastos generales de operación. 

 

El señor Ignacio Salazar, señala que, en general, se tiende a priorizar el transporte público por 

sobre el transporte privado. En ese contexto, cabe consultar cómo se compatibiliza la autopista 

subterránea con la eventual continuación de la Línea 7 de Metro hacia el oriente, por Avenida Las 

Condes. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, responde que la AMZORM elaboró 

todos los estudios preliminares y anteproyectos, en conjunto con la empresa Metro y SECTRA, 

para la extensión de la Línea 7, desde Estoril hasta el Portal de La Dehesa. En todo ese tramo, la 

línea de metro operará alrededor de 20 metros bajo la superficie, por lo que quedarán disponibles 

cerca de 10 metros entre la base del túnel y la superficie, lo que es absolutamente suficiente, puesto 

que basta contar con 5 metros para no tener que construir un refuerzo especial. 
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El señor Antonio Gutiérrez, felicita a don Cristián Palacios por la pasión que siempre ha mostrado 

en todos los proyectos que ha gestionado la AMZORM. En este caso, considera que el proyecto 

de reurbanización del eje de Las Condes representa una obra innovadora, a pesar que existan 

detractores respecto del mismo, pero son proyectos que deben ser ejecutados en los países 

desarrollados, en favor del progreso y evolución de las ciudades o comunas.  

 

Considera que el equipo de la AMZORM se encuentra conformado por excelentes profesionales, 

entre ellos, don Álvaro Fuentes, lo que da bastante tranquilidad. No obstante, cabe señalar que, en 

una primera instancia, esta organización generó bastantes dudas en el COSOC, dado que, 

inicialmente, se manejó sólo bajo el punto de vista técnico y político, pero no hubo mayor 

preocupación de difundir dichas iniciativas a la comunidad. Por ejemplo, en general, todos 

pensaban que los proyectos que se impulsaban, a través de la AMZORM, eran financiados en su 

integridad por la Municipalidad de Las Condes, independiente que también beneficiaran a las 

comunas de Vitacura y Lo Barnechea. En ese contexto, solicita que exista una comunicación 

continua y permanente con la comunidad, puesto que eso permite que los proyectos resulten más 

exitosos. 

 

El señor Felipe Cádiz, de acuerdo a la explicación, entiende que el proyecto arrojó una rentabilidad 

social de 9 o 10%, respecto de lo cual, cabe señalar que los resultados de rentabilidad siempre 

benefician a aquellos que realizan los cálculos y, en este caso, fue analizado desde el punto de 

vista metropolitano y no en base al beneficio municipal. En ese contexto, su pregunta apunta a 

cuál es el beneficio que se obtiene, a través de este proyecto, desde el punto de vista de la 

Municipalidad de Las Condes. En lo personal, mantiene su opinión en cuanto a que el 

costo/beneficio no es beneficioso para la municipalidad. 

 

Otro argumento que se entregó es que, a través de este proyecto, se beneficia el transporte, lo cual 

no discute, pero se beneficia el transporte a La Dehesa, lo que, a futuro, podría significar que todas 

las oficinas del Barrio El Golf se trasladen a La Dehesa, porque va a resultar más rentable instalarse 

en ese lugar y, por ende, los recursos que percibe el municipio por concepto de impuesto de bienes 

raíces va a disminuir sustancialmente, monto que equivale al 35% de los ingresos que recauda la 

municipalidad. 

 

Del mismo modo, considera relativo el argumento entregado respecto a habilitar una pista 

exclusiva al centro de Avenida Las Condes, puesto que si fuese una medida eficiente se habría 

establecido de esa forma en la Alameda y no en los costados. 

 

En relación al Plan Regulador, reitera su consulta, en términos si se consultó a las comunas 

respectivas, puesto que, si se aumenta la densidad de manera importante, con edificios de 15 o 20 

pisos en todo el tramo que abarca el proyecto, obviamente, va a aumentar la congestión vial. En 

ese contexto, cree que el grave problema que se genera en estos estudios es la falta de coordinación 

que existe entre los distintos organismos, llámese Metro, Ministerio de Transporte, Ministerio de 

Vivienda, SECTRA, etcétera. 

 

Tampoco considera que el proyecto beneficie a Las Condes por el hecho que se construyan nuevas 

aceras y ciclovía. 

 

El señor Jaime Figueroa, entiende que este proyecto está asociado al desarrollo de la comuna de 

Las Condes, cuyo tema se ha conversado en múltiples oportunidades, en términos que siempre se 

ha echado de menos un Plan de Desarrollo Comunal, que sea integral y de largo plazo. En ese 

contexto, cabe consultar cómo encaja este proyecto en ese plan, porque, evidentemente, involucra 

desarrollar los sectores aledaños, lo cual va a implicar, entre otras cosas, una modificación al Plan 
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Regulador para aumentar las densidades; como también, se imagina que los accesos a las calles 

laterales van a sufrir ciertos cambios. 

 

Dado lo anterior, consulta si se encuentra planificado consultar a la comunidad respecto de este 

proyecto o simplemente, se va a ejecutar sin contar con la opinión de los vecinos. Del mismo 

modo, le gustaría conocer la opinión del Concejo Municipal respeto de esta materia, puesto que 

tiene entendido que existen opiniones divergentes, entre los concejales, respecto del proyecto. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, responde que los estudios 

contemplaron las obras que están incorporadas en el Plan de Desarrollo Comunal, todas las cuales 

son bastante menores, en relación a este proyecto. 

 

En cuanto al Plan Regulador Comunal, señala que el proyecto tal cual se encuentra propuesto, es 

perfectamente compatible con el Plan Regulador, por lo que no se requiere de ninguna 

modificación del instrumento regulador. No obstante, si a futuro, se solicitara aumentar la densidad 

en alguna zona específica del eje de Las Condes, el Alcalde y Concejo Municipal tendrían que 

tomar la decisión de modificar o no el Plan Regulador, para esos efectos. En ese contexto, reitera 

que, en términos de densidad, hoy día, el proyecto se justifica por sí solo sin la necesidad de una 

modificación del Plan Regulador. 

 

En relación a la consulta ciudadana, manifiesta que, efectivamente, el Directorio tomó la decisión 

de difundir el proyecto en las tres comunas asociadas, pero una vez finalizado el proceso de 

electoral, de manera que sean los vecinos quienes decidan si se ejecuta o no. 

 

Por otra parte, informa que el proyecto fue presentado a las unidades técnicas de los tres 

municipios, como también a los respectivos Concejos Municipales. Al menos un 85 o 90% de los 

concejales cuenta con una opinión neutra o favorable, respecto del proyecto. En términos 

generales, un 65% de los concejales cuenta con una opinión favorable, un 12% con una opinión 

neutra y un 18% considera que el proyecto cuenta con cosas favorables y desfavorables. A la fecha, 

sólo 1 concejal, de un total de 20, manifestó, en alguna oportunidad, no estar de acuerdo con el 

proyecto, puesto que, en su opinión, no se necesitaba, dado que Las Condes no tendría mayor 

congestión a futuro. No obstante, en posteriores reuniones, dicho concejal indicó que estaba 

reflexionando sobre la utilidad que presentaba el proyecto. 

 

En relación al costo/beneficio, señala que, básicamente, el costo que presenta para Las Condes 

está asociado a las molestias, no a impedimentos, que tendrán los habitantes de esa zona, durante 

un período cercano a los seis meses, durante la ejecución del proyecto. Posteriormente, el proyecto 

sólo presenta ventajas, puesto que los vecinos tendrán una mejor calidad de vida.  

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, consulta si está considerado el 

volumen de expropiaciones que requiere la ejecución de este proyecto. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, responde los estudios de 

expropiación están asociados a un sector del Cantagallo, Estación de Servicio y CONTRUMAT. 

Todas estas expropiaciones están valorizadas en alrededor de 480.000 UF. En el caso de 

Cantagallo, el sitio a expropiar posee con una superficie de 3.000 metros, de los cuales sólo se 

ocuparían alrededor de 1.000 metros para la línea oficial y el resto se podría vender, a futuro, por 

parte de la Municipalidad de Las Condes, para efecto de recuperar los recursos invertidos en la 

expropiación o una parte del terreno se podría utilizar, por ejemplo, en la construcción de una 

estación de metro o en un proyecto comunal. No obstante, independiente de la decisión que se 

tome al respecto, el costo de las expropiaciones es aportado por el concesionario, dado que está 

contemplado dentro de la inversión de la obra. 
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El señor Ignacio Salazar, coincide que es más relevante el diseño de superficie, puesto que presenta 

un mayor impacto, en términos urbanísticos, no así el proyecto en subterráneo. Todo lo que suceda 

sobre la superficie, asociado al transporte público, a las bicicletas, a los transeúntes, a las 

intersecciones, es sumamente importante. En ese contexto, le gustaría que se presentara en mayor 

detalle el proyecto en superficie, de manera de tener mayor claridad respecto a cómo se resuelven 

todas esas variantes. 

 

Por otra parte, tiene ciertas dudas respecto a cómo se contempla resolver aquellos lugares en los 

cuales emerge el flujo vehicular a la superficie, de manera de evitar que se genere una congestión 

vial. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, señala que está disponible a 

coordinar reuniones de trabajo, para efecto de conocer en mayor detalle el proyecto y para efecto 

de explicar las razones o respaldos técnicos que existen detrás de cada una de las decisiones 

adoptadas respecto del proyecto. 

 

En relación a la congestión vial en superficie, informa que se contrató una micro simulación, en la 

cual se efectuó una geometría, en términos de distancias, pendientes, retornos, semáforos, cruces 

peatonales, semáforos de bicicletas, etcétera. Todas estas variables fueron ajustadas en un modelo 

de micro simulación, de manera que no hubiese congestión en ningún tramo del proyecto. 

 

El señor Ignacio Salazar, señala que sería interesante que todos estos componentes fuesen 

examinados en mayor detalle en una Comisión de Urbanismo. 

 

Por otra parte, cree que este proyecto no debe insertarse en un Plan Regulador Comunal que data 

de muchos años, sino que debe incorporarse en una planificación urbana coherente. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, reitera que todo el equipo de la 

AMZORM está disponible a agendar todas las reuniones que se estimen pertinentes, de manera 

que los dirigentes comunales, representados por el COSOC, entiendan a cabalidad el proyecto. 

 

El Abogado de la AMZORM, señor Víctor Flores, complementa la información, diciendo que el 

proyecto se encuentra en una etapa preliminar de prediseño. No obstante, una vez que se licite el 

proyecto, el concesionario deberá efectuar un proyecto de ingeniería de detalle, el cual consta de 

distintas etapas, donde es factible incorporar las observaciones de la ciudadanía, ya sea respecto 

de los cruces o respecto de los accesos a la superficie, etcétera. La AMZORM tiene proyectado 

realizar un acercamiento o sociabilización previa con varias de las instituciones que están situadas 

en el eje de Las Condes y, por ende, podrían verse impactadas por el proyecto, durante la etapa de 

construcción. Por ejemplo, está pensando en los colegios. Este trabajo se contempla realizar previo 

a la consulta ciudadana, en cuyo momento será factible efectuar ciertos ajustes al proyecto. 

 

Del mismo modo, una vez que el concesionario decida efectuar un estudio de impacto ambiental, 

también es factible realizar algunos ajustes al proyecto, de acuerdo a los requerimientos que se 

establezcan en dicho estudio. En ese contexto, no se trata de un proyecto definitorio, sino que 

podría estar sujeto a alguna adaptación. 

 

La señora Gertrud Stehr, señala que no es experta en ingeniería, por lo que cabe preguntar si, a 

través de este proyecto, a futuro, Avenida Apoquindo y Avenida Las Condes, podrían llegar a 

convertirse en una avenida de paso, como ocurre actualmente en la Avenida Providencia, lo que 

afecta bastante a los vecinos de esa comuna. 
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El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, responde que, en su opinión, el Eje 

de Las Condes no se transformaría en una avenida de paso, porque la comuna de Lo Barnechea no 

cuenta con mayor espacio para continuar creciendo, aunque entiende que ese es el gran temor que 

tiene don Felipe Cádiz. La única forma que las empresas u oficinas decidan trasladarse a Lo 

Barnechea sería, mediante una modificación del Plan Regulador, de manera que deje de ser una 

comuna residencial y se convierta en una comuna comercial. 

 

El señor Jaime Figueroa, señala que la consulta de la señora Gertrud Stehr es bastante atinente, 

puesto que se vincula al Plan de Desarrollo Comunal. En ese contexto, considera importante que 

el eje de Las Condes no se transforme en una avenida de paso o en una autopista que permita llegar 

a La Dehesa en corto tiempo, sino que debe existir una visión comunal, respecto a qué se quiere 

en este sector de Las Condes. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, señala que, justamente, el hecho de 

construir una pista subterránea persigue sacar de la superficie a los vehículos de paso, de manera 

que en ésta sólo circulen los vehículos locales, los cuales se dirigen a sus oficinas, colegios, 

etcétera. 

 

El señor Ignacio Salazar, señala estar de acuerdo con el concepto que manifiesta don Cristián 

Palacios, pero se debe tener cuidado con la ejecución del proyecto, puesto que, en general, las 

entradas y salidas de las autopistas han generado verdaderas cicatrices urbanas. El caso más 

extremo se observa en la autopista norte/sur, que divide la ciudad en dos partes. Por consiguiente, 

es importante resolver muy bien los accesos y salidas, a nivel de superficie, puesto que, entre otras 

cosas, requieren ocupar un espacio bastante largo. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, señala que los accesos y salidas 

requieren de un espacio de alrededor de 70 metros, entre un piso y otro. No obstante, reitera que 

todas estas variables pueden ser examinadas en una reunión de trabajo, en la cual se pueden 

explicar en detalle todos los planos y estudios que existen al respecto. 

 

El señor Sergio Concha, luego de escuchar atentamente la exposición, cree que, probablemente, 

desde el punto de vista constructivo y técnico, se encuentran considerados todos los aspectos que 

se requieren en una obra de esta envergadura, pero también escuchó con bastante atención las 

observaciones que se han formulado al respecto, desde el punto de vista de la planificación de la 

ciudad propiamente tal, lo cual hace difícil llegar a una conclusión definitiva, ya sea a favor o en 

contra. Cree que se requiere contar con un grado de detalle más acabado, para formarse una 

impresión a favor o en contra de un proyecto de esta envergadura. Por lo tanto, considera 

importante programar distintas reuniones, para conocer en mayor detalle el proyecto, 

principalmente, respecto de aquellas observaciones que formularon los señores Cádiz, Figueroa y 

Salazar. 

 

La señora Nadia Serrano, felicita a don Cristian Palacios y a todo su equipo, puesto, que 

independiente de las observaciones formuladas por algunos consejeros, considera que se trata de 

un proyecto fabuloso. No obstante, solicita que se realice una instancia de participación, para que 

los vecinos puedan formular sus consultas u observaciones al proyecto. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, entiende que no existen más 

consultas u observaciones respecto del proyecto, por lo que agradece la presentación de don 

Cristián Palacios, la que ha sido sumamente interesante. 

 

El Director de Proyectos AMZORM, señor Cristián Palacios, reitera que quedan a disposición del 

COSOC, para sostener una nueva reunión de trabajo. 
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3. CUENTA DE COMISIONES 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, informa que, desde la sesión pasada, 

el COSOC ha sido citado a las siguientes comisiones de especialidad. 

 
Nº FECHA REUNION TEMAS TRATADOS 
1 28.08.2020 Consejo Comunal de 

Seguridad Pública 

1. Cifras Stop Carabineros 

2. Robo de Vehículos 

2 03.09.2020 Comisión de Hacienda 1. Propuesta de Conciliación Juicio Laboral Segundo Juzgado Letras del 

Trabajo Santiago, RIT: O-5215-2019, Cendegui / Municipalidad de Las 

Condes. 

2. Ordenanza Local sobre Derechos Municipales 

 

• Consejo Comunal de Seguridad Pública – 28 agosto 2020 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, señala que, en esta oportunidad no 

dará cuenta respecto de los temas tratados en la última sesión del Consejo Comunal de Seguridad 

Pública, dado que fueron explicados en extenso por la Directora de Seguridad Pública, al inicio de 

esta reunión. 

 

• Comisión de Hacienda – 03 septiembre 2020 

La señora Nadia Serrano, informa que, en la Comisión de Hacienda, celebrada con fecha 03 de 

septiembre, se examinó la incorporación de un numeral 6 al Artículo 12° de la Ordenanza sobre 

Derechos Municipales, con el objeto de dejar exento del pago de derecho a los restaurantes que se 

encuentran ubicados en Avenida Isidora Goyenechea, para el uso de las veredas. Dicha propuesta 

apunta a que los restaurantes puedan reabrir sus puertas, con todas las medidas de seguridad 

correspondientes, dado que la comuna de Las Condes se encuentra en Fase 3 de Preparación. 

 

4. VARIOS 

 

a) PROYECTO “CASA ABIERTA” – CLUB DEPORTIVO UNIVERSIDAD 

CATÓLICA 

El señor Antonio Gutiérrez, informa que el Club Deportivo de la Universidad Católica está 

desarrollando un proyecto denominado “Casa Abierta”, que busca renovar y ampliar el Estadio 

San Carlos de Apoquindo, cuyos representantes tienen programada una actividad, con fecha 09 de 

septiembre, para interactuar con los vecinos y recoger sus inquietudes acerca de dicho proyecto. 

 

La Coordinadora del COSOC, señora Andrea Godoy, informa que don Harold Fritz va a asistir a 

dicha actividad, en representación del COSOC. 

 

b) SE ENTREGA INFORMACIÓN ACERCA ELECCIONES DEL COSOC 

La Coordinadora del COSOC, señora Andrea Godoy, señala que, en la reunión del Directorio, 

surgió una duda respecto a si la elección del COSOC tiene límite. Sugiere que don Jorge Vergara, 

Secretario Municipal de respuesta a dicha inquietud. 

 

El Secretario Municipal, señor Jorge Vergara, responde que no existe ninguna limitación 

establecida en la ley. 

 

El señor Antonio Gutiérrez, consulta con respecto al proceso de certificación, en el caso de los 

gremios o empresas. 

 

La Coordinadora del COSOC, señora Andrea Godoy, responde que se realiza con el certificado de 

vigencia de personalidad jurídica. 
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El señor Sergio Concha, consulta cuándo se inicia el proceso de elección del COSOC. 

 

La Coordinadora del COSOC, señora Andrea Godoy, responde que el proceso se inicia a finales 

de mes y las elecciones están programadas para el mes de diciembre. La convocatoria será 

publicada en la página web de la municipalidad. 

 

c) INFORMA RESPECTO A ABERTURA DE PUEBLITO LOS DOMINICOS 

La señora Carolina Rodríguez, informa que, a partir de hoy día, se inició la apertura del Pueblito 

Los Dominicos, de martes a viernes, de las 10:30 a las 17:30 horas. La marcha blanca contará con 

todas las medidas de seguridad correspondiente, entre otras, se cuenta con dos sanitizadores. Invita 

cordialmente a todos los presentes a que visiten el pueblito. 

 

d) INFORMA RESPECTO DE IMPLEMENTACIÓN DE CAMIONETA MÓVIL 

REGISTRO CIVIL E IDENTIFICACIÓN 

El señor Antonio Gutiérrez, informa que la municipalidad implementó una camioneta móvil del 

Registro Civil en el sector aledaño al Consultorio Aníbal Ariztía, para efecto de facilitar los 

trámites de los vecinos de Las Condes. Dicha iniciativa resultó bastante exitosa, por lo que propone 

sugerir al Alcalde que se repita en otras zonas de la comuna, por ejemplo, en el sector de la Rotonda 

Atenas. 

 

El Vicepresidente del COSOC, señor José María Eyzaguirre, acoge la sugerencia de don Antonio 

Gutiérrez. 

 

No habiendo más temas que tratar, procede cerrar la sesión del Consejo Comunal de 

Organizaciones de la Sociedad Civil. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

JORGE VERGARA GOMEZ 

Secretario Municipal 
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